

**Discurso del Ministro de Relaciones Exteriores y Culto  
de la República de Costa Rica,  
Señor Fernando Naranjo Villalobos**

*Excelentísimo Señor Diego Uribe, Miembro del Curatorium de la Academia de Derecho Internacional de La Haya; Dr. Daniel Bardonnet, Secretario General de la Academia de Derecho Internacional de La Haya; Dr. Antônio Augusto Cançado Trindade, Director Ejecutivo del Instituto Interamericano de Derechos Humanos; Sr. Rafael Villegas, Presidente del Tribunal Supremo de Elecciones; Sr. ExCanciller, Rodrigo Madrigal Nieto; Excelentísimos Señores Embajadores y Jefes de Misión, Magistrados, Defensor de los Habitantes, distinguidos Participantes de las diferentes Naciones asistentes a la XXIV Sesión del Programa Exterior de la Academia de Derecho Internacional de La Haya; Señoras y Señores:*

Es para mí un gran honor darles la bienvenida en nombre del Gobierno de Costa Rica, a todos ustedes distinguidos profesores y participantes en este Programa Exterior de la Academia de Derecho Internacional de La Haya, en la sede del Instituto del Servicio Exterior del Ministerio que por primera vez tiene la magnífica oportunidad de ser escenario de esta actividad de gran prestigio internacional.

El Ministerio con este evento quiere mostrar una vez más al país que queremos que este Instituto sea fuente de estudio y debate de los grandes temas nacionales e internacionales. Y se muestra orgulloso de ser sede de este importante seminario.

Nos complace recibir en especial a todos los profesores e integrantes de la Academia de Derecho Internacional de La Haya y deseamos que en

estos días podamos tener un franco y amplio intercambio de opiniones no solo sobre los temas del Curso sino también sobre otros aspectos de palpitante actualidad, en un mundo que evoluciona y transforma a gran velocidad.

No puedo dejar de omitir mi profunda preocupación por la amenaza terrorista que sufre la humanidad nuevamente estos días. Costa Rica condena una vez más estos hechos que convuelven lo más profundo de nuestras tradiciones y principios en materia de derechos.

La humanidad debe combatir todas las expresiones del terrorismo, de modo que se respete al ser humano integralmente. El mundo civilizado espera que estos actos sean erradicados de nuestro planeta.

Ustedes estos días en nuestro país estarán dando ese paso importante en pro de la vigencia de los derechos humanos en América Latina. Cuando cumplimos 50 años de las Naciones Unidas nunca se ha hecho más urgente volver a insistir en esta importante tarea; en nombre del Presidente José María Figueres, les deseo muchos éxitos en esta su casa. Muchas gracias.